

EMBARGO : 16 JANVIER 2010

Reconnaissance de la République populaire de Chine par la Suisse le 17 janvier 1950

C'est avec de nombreux défilés et parades militaires que la Chine, en octobre 2009, fêta la naissance de la République populaire, fondée il y a soixante ans. La Suisse figurait alors parmi les premiers pays occidentaux à établir des relations diplomatiques avec le régime communiste. C'est en effet le 17 janvier 1950 que le Président de la Confédération d'alors, Max Petitpierre, adressa un télégramme à Mao Tsé-toung lui notifiant la reconnaissance officielle du nouvel Etat (dodis.ch/8016). Cette décision controversée reposait sur des considérations économiques, liées à la défense des intérêts suisses en Chine.

Derrière l'appellation des **Documents Diplomatiques Suisses (DDS)** se trouve un projet d'édition de documents-clés sur les relations extérieures de la Suisse. Les volumes imprimés sont complétés par la [base de données Dodis](#), qui est consultable en ligne. Celle-ci contient de nombreuses informations sur des documents, des personnes, des organisations ou des lieux géographiques ainsi que des références bibliographiques concernant les relations internationales de la Suisse.

Sur la reconnaissance de la République populaire de Chine, il est par exemple possible de télécharger les documents suivants en format image (pdf) :

- Un rapport du Chargé d'affaires suisse dans l'ancienne capitale chinoise de Nankin de l'été 1949, alors que la longue guerre civile touche à sa fin (dodis.ch/4200);
- Le télégramme du Président de la Confédération, Max Petitpierre, à Mao Tsé-toung (dodis.ch/8016);
- Une liste des intérêts suisses en Chine, établie une année après la reconnaissance (dodis.ch/8182).

Pour tout complément d'information : Dr. Sacha Zala, Directeur DDS (sacha.zala@dodis.ch, +41797114523) ou Thomas Bürgisser, collaborateur scientifique DDS (thomas.buergisser@dodis.ch, +41313251236).

